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CARTA DE LA EDITORA: 

Hola a todas y todos: 

Nuevamente es de gran alegría el poder compartir con ustedes 

tantas actividades que llevamos a cabo en el CUROC en 

beneficio de la región occidental. 

Como comité de Vinculación estamos trabajando en la 

organización y promoción de la I Asamblea de Egresados 2015, 

que se realizará el sábado 08 de agosto en la biblioteca del 

CUROC, para brindar informes de la Asociación,  además, 

socializar acerca de las propuestas de  Maestrías/Diplomados y 

conocer la oferta de instituciones financieras para el apoyo a 

estudios superiores. 

La agenda es  la siguiente: 

1. Inscripción. 

2. Bienvenida. 

3. Himno Nacional. 

4. Presentación de la directiva y catedráticos enlaces Equipo de 
DIVUS CUROC. 

5. Lectura y Aprobación del Acta Anterior. 

6. Informe de logros obtenidos. 

7. Socialización del programa ALUMNI UNAH CUROC. 

8. Socialización del congreso nacional de graduados 

9. Conformación de Comités Auxiliares: Comité de Gestion, 
Comité de Voluntariado, Comité de Desarrollo Local, Comité 
de Educación no formal, Comité de Posgrados y becas, para 
establecer el plan estratégico 2016. 

10. Oferta de Maestrías-CUROC. 

11. Oferta de Becas. 

12. Oferta de instituciones financieras para el apoyo a estudios 
superiores. 

13. Asuntos Varios. 

14. Acuerdos y compromisos. 

15. Cierre de la Sesión e invitación a refrigerio. 

 Estaremos realizando este evento a partir de las 2:00 PM. 

 Invitamos desde ya a todos los graduados de la UNAH y 

especialmente del CUROC, para que se unan y compartan con 

nosotros. 

Hasta entonces... 

Linda María Cortés 
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El Centro Regional Universitario de Occidente CUROC participó 

en el Primer Congreso Centroamericano y de República 

Dominicana, «Compromiso Social para la Vinculación de las 

Universidades con la Sociedad», realizado en la Universidad 

Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). 

La temática expuesta por el Centro Regional fue la siguiente: 

 Cronología del programa ALUMNI UNAH CUROC 

 Resiliencia alimenticia y el cambio climático. 

 Diplomado de Fortalecimiento a las Micro pequeña y 

mediana empresas de la región. 

DESTACA PARTICIPACIÓN DEL CUROC EN CONGRESO 

CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE SOBRE VINCULACIÓN 
VINCULACIÓN 

En forma cronológica, fueron  expuestos  cada uno de los pasos 

llevados a cabo desde la conformación de la junta directiva de 

egresados, juramentación, elaboración del plan de trabajo y 

ejecución de actividades. 

La Licenciada Anabel Hernández,  egresada y  representante de la 

junta directiva,  manifestó que “logramos dar a conocer el 

programa ALUMNI UNAH CUROC de nuestro Centro Regional, nos 

dimos cuenta que somos de los pocos Centros Regionales que 

contamos con ese proyecto. Interactuamos con personas de 

universidades de Centro América, conocimos temas importantes y 

participamos como relatoras. La propuesta es seguir con el 

programa, que se involucren los demás actores de nuestra 

sociedad, para que siempre estemos vinculados, porque a pesar de 

que ya no estamos en la Universidad, 

podemos seguir estudiando, 

tenemos que 

profesionalizarnos. No 

debemos alejarnos, la 

universidad nos ha dado 

mucho y es ahora 

cuando nosotros 

debemos devolver y 

participar en las 

actividades.” 

ALUMNI UNAH CUROC 

Por su parte la Licenciada Yamileth 

Bustillo, docente coordinadora del 

ALUMNI UNAH CUROC, expresó que “ la 

experiencia fue excelente,  dimos a 

conocer el proceso que se ha llevado a 

cabo para conformar la junta directiva de 

egresados y el plan de trabajo. La mayoría 

de los Centros Regionales , se acercaron a 

nosotros para que les explicáramos cuál ha 

sido la experiencia durante los últimos dos 

años.  

Participaremos como el equipo 

complementario que tendrá  el Congreso 

de Graduados, en noviembre en La Ceiba. 
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VINCULACIÓN RESILICIENCIA CLIMA TICA Y HERRAMIENTAS 

CRISTAL Y FIPAT, 

LA NOVEDAD EN CONGRESO DE VINCULACIO N 

El Ph. D. Pedro Quiel y el Ingeniero Wilfredo Estrada, 

dieron a conocer el diplomado en Fortalecimiento 

empresarial a las MIPYMES, que desde el CUROC se está 

impartiendo a pequeños y medianos productores de la 

zona occidental. 

La percepción del tema fue muy buena porque otros 

Centros Regionales desean duplicar este diplomado , a 

futuro la universidad de Costa Rica apoyará estos 

procesos mediante asesoría técnica. 

Para dar a conocer la I Asamblea de Egresados 

ALUMNI UNAH CUROC,  miembros del comité de 

Vinculación y de la junta directiva de este programa, 

visitaron las ciudades de  Gracias, Lempira, San 

Marcos y Ocotepeque, donde se entrevistaron con 

graduados (as) de este Centro Regional y les invitaron 

a participar en dicha asamblea que se llevará a cabo 

en agosto en las instalaciones del CUROC. 

En esta oportunidad, se aplicaron encuestas a cada 

graduado para ingresar sus datos en la base de datos 

que se está conformando. 

DIPLOMADO EN FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL  A LAS MIPY-

MES ES PRESENTADO EN CONGRESO 

PROGRAMA ALUMNI UNAH CUROC INVITA 

A SU I ASAMBLEA 

El Ingeniero Juan Manuel López, docente investigador, compartió 
su experiencia en el proceso de vinculación con el desarrollo de 
herramientas de análisis a través del Proyecto Resiliencia 
climática y Seguridad Alimentaria en Centroamérica. En tal 
sentido manifestó que “El Proyecto desarrolló las herramientas 
CRiSTAL y FIPAT, para análisis a nivel de las comunidades y de los 
sistemas regionales y nacionales. Ya que solamente tres centros 
regionales participaron en el Proyecto, los resultados eran 
desconocidos en los demás, reconociendo la importancia de 
utilizar herramientas apropiadas para evaluar impactos climáticos 
sobre los sistemas alimentarios en otras regiones del país. 
El  desafío ahora es continuar el proceso de aplicación en otras 
comunidades, a través de la vinculación con instituciones que 
trabajan los temas de cambio climático y seguridad alimentaria en 
la región occidental del país” 
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VINCULACIÓN 

Un total de 40 jóvenes de Honduras, Guatemala y El Salvador estarán 
participando en el Diplomado en Caficultura Innovadora de la Región 
Trifinio. 

Esta modalidad de Educación No Formal, viene a fomentar el liderazgo 
y el conocimiento del rubro, especialmente en la población joven 
dedicada a la producción cafetalera.  

Daniel Cuéllar, Coordinador del componente de fomento a la 
empleabilidad juvenil del programa GIZ,  expresó “este diplomado 
surge en el marco de la mesa de café  de la región Trifinio, es uno de los 
proyectos de cambio que la mesa está impulsando. La mesa está 
conformada por diferentes entidades del gobierno, asociaciones de 
productores y productores individuales. 

La idea es trabajar en fortalecer las capacidades en el área del sector 
café, pero también para generar la oportunidad de un relevo 
intergeneracional porque vemos que la mayoría de productores pasan 
de los cuarenta años en edad, hay pocos jóvenes en un rubro de tanta 
importancia en el país.”  

 

PARTICIPANTES OPINAN 

Jaime Pineda,  de Ocotepeque, Cooperativa Empresa San José, “como 
jóvenes siempre estamos buscando algo más de lo que ya conocemos, 
nuestro propósito es aprender. Somos 6 jóvenes de Ocotepeque, cada 
uno representamos  una cooperativa distinta de la zona.” 

Rosario Ramos,  El Salvador, opinó que “me siento feliz, voy a aprender 
otros conocimientos y los voy a llevar a mi comunidad para ver qué se 
puede hacer, yo soy promotora agrícola comunitaria y hay muchas 
necesidades de capacitación en mi lugar.” 

Reginaldo García García,   Aldea El Quebracho, Santa Catarina, Jutiapa 
Guatemala, “Nos dijeron que necesitaban personas para este 
diplomado entre los 18 a los 30 años, pero en mi aldea no estaban 
disponibles en esas edades, porque están estudiado o no tienen la 
oportunidad de estar aquí. 

Nuestro propósito es replicar lo que aprendamos en esta escuela, 
nuestro nivel de vida es la caficultura, la cual no teníamos pero llegó el 
plan Trifinio que nos enseñó la idea de sembrar café y ahora estamos 
dedicados a este rubro.” 

INAUGURAN DIPLOMADO EN CAFICULTURA 

INNOVADORA DE LA REGIO N TRIFINIO 
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VINCULACIÓN Las instituciones involucradas en el desarrollo de este  
Diplomado son UNAH, USAID-CAC- RUTA-UNOPS- 
Programa Agroalimentario Sostenible, Cooperación 
Alemana-GIZ, Plan Trifinio, VIRMAX, IHCAFE, 
ANACAFÉ, HANNS R. NEUMANN STIFTUNG . 

Pedo Quiel, Director de UNAH CUROC, manifestó  
“como universidad estamos certificando la calidad de 
este Diplomado, de esta manera ofrecemos al país 
recurso humano de calidad.” 

Edward Carranza, Coordinador de Educación No Formal, 
DVUS UNAH, expresó “  Me parece que es una etapa 
fundamental de la Universidad, como proyección a la 
sociedad, porque participan tres países de Centro 
América, vemos como desde la academia se da la unión a 
través de estos procesos educativos.” 

 Cristian Acosta Director Ejecutivo Nacional del Plan 
Trifinio Honduras,  dijo “Agradecemos a la UNAH a través 
del CUROC, la certificación de este Diplomado, al Doctor 
Quiel en particular, quien es un pionero en el cambio 
educativo de la región. 

 Loli Edeso, Coordinadora del programa Agricultura 
Sostenible RUTA manifestó ”Lo que estamos buscando 
es que se desarrolle la caficultura en la región Trifinio 
pero de una manera innovadora, con liderazgo. Los 
temas son candentes, de importancia actual como la 
adaptación al cambio climático o temas de calidad del 
café, pero en forma novedosa.  Queremos que se genere 
liderazgo.  

Los estudiantes van a tener que realizar entre módulos 
que realizar actividades de intercambio de experiencias 
con otros caficultores, tienen que compartir los 
conocimientos con sus pares, porque son de la misma 
cooperativa o porque son de la misma comunidad. Más o 
menos dentro de 6 meses vamos a poder medir los 
impactos o si se están adoptando los conocimientos 
adquiridos.” 

Leonel Hilario Guevara, Director de la escuela Superior 
del Café, del IHCAFÉ, por su parte expresó que “Esta es 
una de las estrategias formativas que estamos 
implementando para jóvenes líderes, para hijas e hijos de 
productores de café, la metodología es la de la 
alternancia, donde vendrán a recibir el módulo y luego 
volverán tres semanas a sus fincas a replicar lo aprendido. 

Vamos a medir viendo los resultados si han mejorado su 
cultivado, sus prácticas de comercialización, métodos 
socio-ambientales, mejora en la calidad de vida de su 
familia.” 

Este diplomado consta de 5 módulos,  
finalizará el 20 de noviembre con el fin de no 
interrumpir la temporada de cosecha 
cafetalera, y cuenta con una participación de  

18 jóvenes de Honduras, 11 de Guatemala y 11 
de El Salvador, entre los cuales 11 son 
mujeres. 

Como proceso de Educación No Formal, vendrá 
a cubrir las necesidades de capacitación, ya 
que en Honduras se cuenta con 118mil familias 
dedicadas a la producción del café,  de los 
cuales el 90% son pequeños productores. 

LOS 

INVOLUCRADOS 
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VINCULACIÓN CUROC Y USAID, VISITAN FINCAS DE PEQUEN OS PRODUCTORES  

EN CORQUI N, COPA N 

En el marco del entendimiento entre el CUROC y la 

Agencia para el Desarrollo Internacional USAID, se 

hizo una gira de campo para visitar las  fincas  de 

pequeños productores que están desarrollando 

proyectos con  USAID y la Secretaría de Agricultura 

y Ganadería SAG. 

El Ingeniero Kevin Mejía,   docente de la asignatura  

“Cultivos agroindustriales”,  expresó que “vimos los 

cultivos, el ganado, y áreas de producción de 

pepinos, frijol. Observamos que una vaca está 

produciendo más leche con una tarea de alimento, 

lo cual ayuda a entender que se pueden realizar 

estos procesos.” 

Mejía también explicó  que  la finalidad es replicar ese 

tipo de experiencias para convertir las parcelas de 

producción del CUROC en parcelas demostrativas, 

donde tanto estudiantes como productores puedan 

ser capacitados mediante un aprendizaje colectivo en 

proyectos de desarrollo rural. 

Anteriormente existía una carta de intención entre el 

CUROC y USAID pero ya finalizó su vigencia por lo que 

se está buscando la firma de una nueva alianza de este 

tipo. 
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INVESTIGACIÓN 
El Ph. D. José Salomón Orellana,  

participó como  invitado por la  

Universidad  De paul, en la ciudad de 

Chicago, Illinois USA, donde se 

congregaron académicos de todo el 

mundo para discutir, desde el punto de 

vista científico,  acerca del Desarrollo 

Sostenible, medio ambiente y otros. 

Orellana informó que “mi tema fue “La 

industria extractiva” dado que estoy 

haciendo una investigación para mi tesis 

doctoral sobre el impacto de la minería 

en el desarrollo económico del país, 

desde la perspectiva del conocimiento 

científico, estoy investigando una 

empresa minera y el desarrollo 

municipal para ver cuál es el costo y 

beneficio que la industria extractiva deja 

en nuestro país.  

DOCENTE DEL CUROC PARTICIPA COMO CONFERENCISTA EN EVENTO MUNDIAL  

Las conclusiones en ese 

evento fueron que se puede 

trabajar armoniosamente 

entre la fe y la razón porque  

el conocimiento no está 

distante de la fe.” 

Esta conferencia se 

replicará en todo el 

occidente del país cuando 

la investigación llegue a su 

final, ya que el tema es de  

sumo interés para la zona  

donde hay más de 60 

concesiones mineras.  

La decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Ms. C. Martha Lorena 

Suazo Matute, junto con la Ms. C. Carmen Julia Fajardo, coordinadora 

del Departamento de Antropología, visitaron las instalaciones del 

CUROC para socializar el I encuentro de Ciencias Sociales de la UNAH. 

Suazo, manifestó que “el propósito es hacer una revisión de nuestro 

quehacer en investigación, vinculación y academia desde el punto de 

vista de las Ciencias Sociales, en el marco de la reforma universitaria. 

Agradecemos al CUROC  y a su director, la apertura y disposición que 

tienen para participar.”  Además aprovecharon para visitar dos 

secciones de la asignatura de Antropología que se están desarrollando 

en San Marcos de la Sierra, y otra en La Entrada Copán. 

La Ph. D. Celia Trejo, enlace técnico de la Vicerrectoría de Asuntos 

Internacionales, socializó con los docentes del CUROC, las funciones de las 

tres direcciones que pertenecen a dicha vicerrectoría: Movilidad, 

Cooperación y proyectos, Planificación y monitoreo. 

En tal sentido, Trejo explicó que “ el objetivo es que los docentes del Centro 

Regional conozcan las funciones de los enlaces y el apoyo que pueden recibir  

para cualquier gestión de internacionalización, así como también recalcar la 

importancia de incluir esta área estratégica en el próximo Plan Operativo 

Anual (POA). 

DOCENTES CONOCEN ACERCA DEL A REA ESTRATE GICA 

DE INTERNACIONALIZACIO N 

ENCUENTRO DE CIENCIAS SOCIALES 
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ACADEMIA CUROC REALIZA CENSO ESTUDIANTIL 

 En el CUROC se realizó un censo  para identificar la cantidad 

de población estudiantil del Centro Regional que 

actualmente está laborando y en qué horario,  conocer las 

jornadas  de mayor afluencia a la universidad y si han tenido 

problemas o no en el momento de la matrícula. 

Así lo informó el Ingeniero Pedro Sauceda, Jefe del área de 

Informática, quien indicó que “La iniciativa del censo viene 

desde una reunión de coordinadores cuyo objetivo era hacer 

la planificación académica para el tercer periodo. Al principio 

de año el director Quiel nos había solicitado un censo, pero 

no tan específico como este. Se censaron un total 713 

estudiantes de 900 que están matriculados. Algunos no 

vinieron ese día, otros no quisieron ir a censarse.” 

Los resultados reflejan los siguientes 

datos: 

1. Del 100% censado, 65.4% son 

estudiantes de tiempo completo, 

mientras que el 34.6%, trabaja. 

2. El 49% de los estudiantes que 

trabajan, lo hacen en horario 

matutino y vespertino. 

3. El 22.3% de estudiantes 

censados, estudia por la mañana 

y por la tarde. 

4. El traslape de horario es el mayor 

problema que se les ha presentado en 

el momento de la matrícula, en un 

69.7%. 
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La Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles VOAE, está 

trabajando en el desarrollo del Programa de Asesoría a los estudiantes 

con necesidades especiales (PROSENE),  cuyo objetivo es crear espacios 

para que estos estudiantes tengan las mismas oportunidades que el 

resto de la población universitaria. 

Así lo informó la Licenciada Mercedes Ponce, coordinadora de  VOAE, 

quien manifestó que “en el CUROC estamos preparando a los becados 

para que apoyen como escribientes,  es decir, por ejemplo en un 

examen, ellos leen las preguntas y escriben las respuestas tal como  los 

estudiantes no videntes les indican, esto con el propósito de apoyar a 

José Santos Pérez. En el caso de Héctor Vásquez, estamos gestionando 

para que se puedan colocar ramplas para que circule mejor por el 

centro. “ 

Ponce también agregó que se 

brindó una capacitación a las y los 

docentes del Departamento de 

Humanidades, CCSS,  Arte y 

Deporte, para que desarrollen las 

clases en forma inclusiva e 

integral en este tipo de casos. 

ACADEMIA 

PROMOCIO N DE LA OFERTA ACADE MICA 

PROGRAMA DE ASESORÍA A LOS ESTUDIANTES CON  

NECESIDADES ESPECIALES 

VIERNES 07 DE AGOSTO 

Se llevará a cabo una feria vocacional el 

viernes 07 de agosto en el estacionamiento 

del CUROC, para promover la oferta 

académica. Invitamos a todos los 

estudiantes de nivel medio a  participar en 

este evento. 

Héctor Enrique Vásquez, 

Administración de  Empresas, “el 

proceso ha sido muy bueno, con los 

compañeros, con los catedráticos, 

todo ha ido bien.  La dificultad es 

para movilizarme porque no hay 

ramplas, entonces mis compañeros 

me ayudan a subir y bajar las 

escaleras. Agradezco a las personas 

que me ayudan, por ejemplo la 

Abogada Leivi Orellana que ha sido 

fundamental en mi estudio.” 

José Santos Pérez, Desarrollo local, “Se han cumplido mis expectativas, los 

docentes y compañeros de clase están  colaborando bastante con mi 

persona, creo que sí se me ha facilitado bastante. Lo difícil ha sido conocer 

el terreno, estoy tratando de adaptarme y de dar lo mejor de mí mismo 

para seguir adelante. La universidad es el último nivel para mí es un gran 

compromiso y una gran responsabilidad.” 

Para más información acerca de VOAE ingrese en https://www.facebook.com/voaecuroc?ref=hl 
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El CUROC participó en la 

Feria de Oportunidades 

Académicas, como parte 

del evento nacional 

“Gracias Convoca 2015” 

junto con otras 

universidades del país. 



PROGRAMA LO ESENCIAL  

En el marco del programa Lo esencial, el Departamento de 

Humanidades, CCSS, arte y deporte, llevó a cabo una serie de 

actividades enfocadas hacia la reflexión acerca del estado actual de la 

Identidad Nacional. 

El programa que se desarrolló fue el siguiente:  

El estudiante Marco Bautista cantó el Himno nacional en idioma Lenca, 

Los estudiantes de la clase de Historia, a cargo de la Abogada Leivi 

Orellana, expusieron los trabajos artesanales y la alfombra temática “El 

origen de mi apellido”, La estudiante Marcela Pinto, hizo una narración 

titulada “El indio de la foresta”, el M. A. Avelino Izaguirre, brindó la 

conferencia “Identidad nacional, principios y confines”, finalmente, se 

presentó el cantautor copaneco señor Adelmo Morales quien interpretó 

varias de sus canciones. 

El CUROC participó en  el evento “Gracias convoca 2015”, con 

la conferencia “El cacique Lempira como símbolo y  metáfora 

en la historia de Honduras”, como parte de la  mesa de trabajo 

sobre identidad nacional. El M. A. Avelino Izaguirre, docente 

expositor, indicó que “el propósito era realizar un ejercicio 

interpretativo haciendo uso de elementos de valor simbólico 

que componen la figura histórica de Lempira. Lo que permite 

visualizar la fuerte carga emotiva que se compone a partir de 

una visión trágica y fatalista de nuestra historia y del mundo 

indígena como tal.” 

CONVERSATORIO ¿QUE  ES APRENDER? 

CELEBRACIO N DE LA IDENTIDAD NACIONAL  

CUROC PARTICIPA EN EL EVENTO “GRACIAS CONVOCA 2015” 

Como una iniciativa de los docentes Ph. D. Alfonso  Carranza y M.A. 

Avelino Izaguirre y con la colaboración del Ingeniero Pedro Sauceda, se 

abordó el tema ¿Qué es aprender? ¿Para qué aprendemos?, donde la 

intención fue generar inquietudes en la población estudiantil acerca de 

los procesos de construcción del conocimiento. Este fue un espacio 

informal donde se dio el diálogo y la reflexión acerca de los paradigmas 

educativos; los estudiantes pudieron expresar libremente su sentir y 

pensar acerca de su proceso de profesionalización en educación 

superior. El próximo conversatorio  será en Septiembre y el tema es 

“Realidades de la realidad”. 
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